



Burscheider Tafel e.V.

Mildtätiger Verein und Mitglied im
Bundesverband Deutsche Tafeln e.V.

Burscheider Tafel e.V., Montanusstraße 17, 51399 Burscheid

Geschäftsbericht 2014

Die Mitgliederzahl der Burscheider Tafel e.V. ist im Jahr 2014 ist von 83 auf 86 Mitglieder angestiegen. Diese positive Tendenz setzt sich fort.

Der Verein bedankt sich für das Vertrauen und die Unterstützung der Mitglieder.

Die Zahl der ehrenamtlichen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter ist mit etwa 50 Personen konstant geblieben.

Neue Helferinnen und Helfer sind herzlich willkommen und Einsatzmöglichkeiten sind genügend vorhanden.

Insgesamt wurden wieder ca.3500 Stunden ehrenamtliche Arbeit pro Jahr von den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der Burscheider Tafel geleistet. Hinzu kommt die ehrenamtliche Arbeit des Vorstands.

Auch im Jahr 2014 wurde die bewährte Arbeitsweise in der Burscheider Tafel beibehalten.

An drei Tagen in der Woche werden Lebensmittel abgeholt. Freitagmorgens wird die Ware sortiert und nachmittags ab 15.00Uhr ausgegeben.

Die Versorgungslage hat sich sehr erfreulich verbessert. Nach Absprache mit der Wermelskirchener Tafel darf die Burscheider Tafel jeden Donnerstag und Freitag bei LIDL-Wermelskirchen, ALDI Nord in Wermelskirchen und Dabringhausen abholen. LIDL und ALDI-Nord sind große Lebensmittel-sponsoren und die Lebensmittel sind von guter Qualität. Hinzugekommen ist eine sehr erfolgreiche Zusammenarbeit mit der Remscheider Tafel. Jeden Mittwoch dürfen wir aus Remscheid/Lennep ein volles Auto mit guter Ware abholen..

Der vergrößerte Abholbereich und die größere Warenmenge führten zunächst zu überlangen Touren- und Sortierzeiten. Inzwischen wurden die Tourenpläne umgestaltet, unsere Fahrer sind bei jeder Tour zu dritt unterwegs und die Sortierung wurde personell verstärkt.

Durch die Verteilung von Lebensmittel erreichten wir wöchentlich ca.130 Burscheider Haushalte.

Davon erhielten ca. 10 Personen der Alpha-Gruppe und ca.14 Haushalte über den mobilen Dienst der Tafel ihre Lebensmittel. Insbesondere versorgte die Tafel viele neu zugezogene Asylsuchende über ihre erste Not hinweg. Aktuell haben wir erhöhten Lebensmittelverbrauch an Reis und Öl.

Ein Hinweisblatt in der jeweiligen Landessprache erleichterte die Kontaktaufnahme.

Die Ehrenamtler der Tafel haben ihre Anstrengungen deutlich verstärkt.

Bei der jährlichen Hygieneprüfung durch das Gesundheitsamt wurde die Tafel für ihr vorbildliches Bemühen um Sauberkeit und Hygiene gelobt.

Ein besonderes Projekt war die Gestaltung der Außenanlage der Tafel durch 60 Mitarbeiter vom Unternehmen Johnson Controls. An einem Tag wurden 40 Tonnen Schotter und Erde bewegt. Obwohl viel Schweiß floss, schloss der Tag mit viel Freude und Spaß beim Grillfest. Dann sind wir besonders stolz auf die durchgeführte Porträtbilder-Ausstellung „Die Würde des Menschen ist unantastbar“. Die sechswöchige Ausstellung war gut besucht. Ein gelungener Aufruf für Respekt und Gemeinschaft auf Augenhöhe.

Wie in den Jahren zuvor, haben die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter auf vielen Veranstaltungen die Burscheider Tafel in der Öffentlichkeit präsentiert:

Trassen-Radweg-Event,
Trödelverkauf auf dem Frühlings- und Familienfest,
Getränkestand auf dem 18. Bauernmarkt,
Nikolausaktion mit dem Kinderschutzbund in den Tafelräumen,
die obligatorische Weihnachtspaketaktion in der Freikirchlich ev. Gemeinde Burscheid,
die Weihnachtsbaumkartenaktion der Stadtverwaltung Burscheid
und der Weihnachtsmarkt im Luchtenbergzentrum mit selbstkreierten Likören.

Höhepunkte des Jahres waren die Grillfeier der Ehrenamtlichen, sowie der traditionelle Abschluss des Jahres mit einer schön gestalteten Nikolausfeier in den Räumlichkeiten der Tafel.

Öffentlichkeitsarbeit

Die im Geschäftsbericht 2014 beschriebenen Aktivitäten fanden ihre öffentliche Darstellung in den lokalen Medien und auf der Homepage www.burscheider-tafel.de.

Unterstützung durch Sponsoren

Firmen, Kirchengemeinden und Privatpersonen aus Burscheid spendeten Lebensmittel und größere und kleinere Geldbeträge zu vielfältigen Anlässen. Die Stadt Burscheid unterstützte unsere Anliegen. Wir freuen uns zukünftig durch die Heinke Jautelat-Stiftung unterstützt zu werden, deren jährliche Erträge der Tafel zu gute kommen. Diese wohlthätige Stiftung wird unseren Haushalt nachhaltig verbessern. Wir danken der Fam. Jautelat ganz herzlich.

Auch in diesem Jahr möchten wir an dieser Stelle allen Unterstützern unserer Arbeit, sowie den aktiven ehrenamtlichen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern unseren herzlichen Dank aussprechen. Sie haben den Verein wunderbar auf Kurs gehalten. Der Verein steuert mit großer Zuversicht auf das 10-jährige Jubiläum im nächsten Jahr hin.

Herzlichen Dank.

Burscheid, den 29.07.2015

Martin Heykants
Vorsitzender